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今後の土佐市酒米の安定生産を目指して

～土佐市吟の夢栽培技術研究会「今作の反省を踏まえて」～

10 月 27 日、土佐市吟の夢栽培技術研究会の反省会が、地元酒造
会社と生産者 7 人、関係機関 7 人が参加して開催され、次年度に
向けての栽培面積等の協議や情報交換を行いました。
酒造会社からは、日本酒需要や来年の各社の取り組み等が説明

されました。生産者は、来年の栽培予定面積について申告、農業改
良普及課は、今後の水田農業を継続できるように組織間連携等の
仕組み作りができないかという提案を行い、会長から、取り組み
の必要性について発言がありました。
農業改良普及課は、水田農業構想の継続と試験ほ等の取組等を

通じ、今後も水田を守り高品質生産を目指していきます。

いの町本川地区の農産物加工品を守りたい

～食品衛生管理と食品表示に関する勉強会を開催～

11 月 8 日、いの町の本川直売所に加工品を出荷している方を対
象に勉強会を開催し、6人が参加しました。農業改良普及課は HACCP
に沿った衛生管理や営業届出制度、食品表示についてを説明しま
した。
参加者からは、「勉強する機会がなかったため説明が聞けてよ

かった」、「できることから取り組んでいきたい」などの声があり
ました。また、いの町役場と協力して勉強会の場を設けたことで、
支援体制の整備ができました。
農業改良普及課は、今後も関係機関と連携して農産物加工品の

開発支援を行っていきます。

ピーマンの生産安定を目指して

～JA高知県土佐市ピーマン部会現地検討会で意見交換～

11 月 10 日、JA 高知県土佐市ピーマン部会の現地検討会が開催
され、生産者 20 人参加のもと、2 戸の生産者ほ場を見学しました。
農業改良普及課は、外気象や開花・着果数の推移等について情報提
供し、整枝遅れがないよう呼びかけました。
参加者は、側枝の整枝方法や病害虫防除方法について活発に意

見交換し、「自分以外のほ場を見るのは勉強になる」との声が聞か
れました。
農業改良普及課は、今後も関係機関と連携し、ピーマンの生産安

定に向けた取組を実施していきます。

非辛みシシトウってどんな樹姿？

～JA高知県土佐市シシトウ部会現地検討会を開催～

11 月 16 日、土佐市シシトウ部会の現地検討会を開催し、3 戸の
生産者のほ場を確認しました。農業改良普及課からは、非辛みシ
シトウの試験栽培ほ場での生育調査の途中経過を説明しました。
参加者からは、「このほ場では非辛みシシトウの方が実の形が

良い」、「花抜けもよく見える」などの声があり、非辛みシシトウ
への関心が高まりました。
農業改良普及課は、今後も関係機関と連携し、非辛みシシトウ

の普及に向けて指導します。




